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Вступление

Рад приветствовать читателей моей второй книги. Я – Ник Вуйчич. Даже если вы
не читали моей первой книги «Жизнь без границ», то могли видеть мои видео в
YouTube или присутствовать на моей лекции в одной из тех стран, где мне
довелось выступать.

Как вы, наверное, знаете или видите по фотографии на обложке, я родился без
рук и без ног. Чего вы не знаете, но наверняка уже чувствуете, это то, что
отсутствие конечностей не мешает мне наслаждаться увлекательными
приключениями, интересной, приносящей удовлетворение работой и нежными
личными отношениями. Я решил поделиться с вами неудержимой силой веры в
действии, которая помогла мне сделать мою жизнь счастливой, несмотря ни на
какие препятствия.



Вера в действии – это умение верить и достигать. Это готовность верить в себя,
свои таланты, свое предназначение и, самое главное, в любовь Бога и его
Божественный промысел относительно жизни человека.

Вера в действии – это умение верить и достигать.

Эта книга написана под влиянием множества людей всех возрастов из самых
разных стран мира. Они спрашивали у меня, как справиться с теми или иными
проблемами. Они знали, что я сумел преодолеть колоссальные препятствия, в
юности думал о самоубийстве, не знал, смогу ли содержать себя, найдется ли
женщина, которая меня полюбит… В моей жизни хватало трудностей, и далеко
не все они были уникальны и только мои.

В каждой главе мы поговорим о самых распространенных проблемах, помочь
разобраться с которыми меня просят люди в письмах и на выступлениях:

? личные кризисы

? личные отношения

? карьера и работа

? здоровье и инвалидность

? саморазрушительные мысли, эмоции и зависимости

? жестокость, насилие и нетерпимость

? необходимость справляться с тем, что нам неподконтрольно

? умение дотянуться до других и посвятить свою жизнь служению

? поиск баланса тела, разума, сердца и духа.



Надеюсь, моя история и истории тех, кто сумел преодолеть трудности и
препятствия – порой гораздо более серьезные, чем у меня, – помогут вам
победить проблемы, возникшие в вашей жизни. Конечно, у меня нет ответов на
все вопросы. Но мне самому ответы мудрых людей, любовь и благословение
нашего Небесного Отца принесли огромную пользу.

Думаю, на этих страницах вы найдете практические и вдохновляющие советы.
Очень важно помнить, что человек никогда не одинок. Ему могут помочь друзья,
родственники, учителя, наставники и священники. Не думайте, что вы обречены
нести свой груз в одиночку.

Помните: в мире немало людей, которые столкнулись с теми же проблемами, что
и вы. В этой книге вы найдете истории тех, кого я знаю лично, и тех, кто написал
мне о своей жизни. Иногда я менял их имена, но не их истории – они остались
абсолютно честными и искренними, исполненными смелости, веры и
настойчивости.

Когда я в детстве думал о своей инвалидности, то ошибочно полагал, что никто
в мире не страдает так, как я, что мои страдания невыносимы. Я думал,
отсутствие конечностей – это знак того, что Бог не любит меня, что моя жизнь
лишена смысла. Я чувствовал, что не могу разделить свой груз ни с кем – даже с
теми, кто меня любит и заботится обо мне.

Я ошибался. Я был не одинок: сколько людей столкнулось со страданиями,
намного превосходящими мои! И Бог не просто любит меня – Он создал меня с
великой целью, которой я в детстве просто не мог постичь. Он использует меня
каждый час и каждый день, и это не перестает меня изумлять.

Знайте: сколько бы вы ни прожили на земле, ваша жизнь имеет цель и план. Бог
любит вас. Вокруг вас множество людей – тех, кто вас любит, и профессионалов,
готовых помочь вам. Груз, который лежит на ваших плечах, может показаться
невыносимым, но, как вы узнаете из этой книги, сила веры в действии просто
изумительна.

Чтобы понять это, просто помните, что человек без рук и ног путешествует по
миру, общается с миллионами людей, испытывает безмерную радость и любовь.
Я столь же несовершенен, как любой, кто встречался вам на жизненном пути. У
меня бывают хорошие и плохие дни. Проблемы возникают и порой



обескураживают меня. Да, я знаю, что слаб, а Бог силен. И когда мы приводим
нашу веру в действие, нас невозможно удержать и остановить.

Глава 1

Вера в действии

В конце 2011 года я выступал в Мексике. Мне позвонил сотрудник
американского посольства и сообщил, что моя рабочая виза приостановлена в
силу «расследования, связанного с национальной безопасностью».

В США я живу по этой визе, потому что родился в Австралии. Я не мог без нее
вернуться в свой дом в Калифорнии. Поскольку мои сотрудники уже назначили
ряд выступлений в Штатах, проблема становилась серьезной.

Утром я отправился с моим помощником Ричи в посольство – выяснить, как
связана моя виза с национальной безопасностью. Вестибюль был полон
посетителей. Нам нужно было оторвать листочек с номерком, как в магазине.
Ожидание было столь долгим, что до встречи с чиновником я успел вздремнуть.

Когда я нервничаю, то начинаю шутить. Правда, срабатывает это не всегда.

– Какие-то проблемы с отпечатками пальцев, сэр? – пошутил я.

Чиновник посмотрел на меня, потом позвонил своему начальнику. (Может,
американской безопасности угрожает именно юмор?)

Пришел начальник, довольно мрачный. Я уже видел себя за решеткой.

– Ваше имя упомянуто в ходе расследования, – механическим голосом сказал
он. – Вы не можете вернуться в США, пока все не прояснится, а это займет около
месяца.

Я похолодел. Быть такого не может!



Ричи упал на колени, воздел руки к небу и начал молиться на глазах у двух
сотен человек. Мой заботливый помощник просил Бога сотворить чудо и вернуть
нас домой.

Мне показалось, что все вокруг меня замерло. Люди стали двигаться, как в
замедленной съемке. Голова моя кружилась. Чиновник пробормотал, что мое
имя фигурирует в расследовании, потому что я так много путешествую.

Они что, считают меня международным террористом? Торговцем оружием, у
которого нет рук? Я бы дал руку на отсечение, что невиновен, но не мог этого
сделать. (Видите, что происходит, когда я нервничаю? Заставьте меня
остановиться!)

– Послушайте, давайте говорить серьезно, – обратился я к чиновнику. – Ну какую
опасность я могу представлять? Завтра я встречаюсь с президентом Мексики и
его супругой в день Крещения Господня. Почему-то они во мне угрозы не видят.

Чиновник был непоколебим.

– Да встречайтесь хоть с президентом Обамой!

Все это было бы смешно, если б мой график не трещал по швам – столько было
запланировано выступлений, в том числе и в старых добрых Штатах. Я должен
был вернуться домой!

Я не собирался сидеть и ждать, пока кто-то поймет, что возвращение Ника в
свой дом американцам ничем не угрожает. Я еще несколько минут убеждал
чиновника, рассказывал о своих обязательствах перед сотрудниками, о том, как
помогаю сиротам, называл имена известных людей…

Он позвонил еще одному начальнику.

– Все, что они могут сделать, это ускорить процесс. Это займет минимум две
недели.

На эти две недели у меня было запланировано не меньше десятка выступлений.
Но чиновник был тверд, как кремень. Нам оставалось вернуться в отель и начать



звонить всем, кого я только знал, чтобы люди молились и помогали нам.

И тут я убедился в силе веры в действии.

Недостаточно просто «верить» во что-то. Если вы хотите изменить этот мир, то
должны привести свои убеждения и веру в действие. Я использовал свою веру в
силу молитвы. Я позвонил сотрудникам нашей некоммерческой организации
«Жизнь без конечностей» в Калифорнии и попросил их включить молитвенную
цепь.

Недостаточно просто «верить» во что-то. Если вы хотите изменить этот мир, то
должны привести свои убеждения и веру в действие.

– Мы начинаем молиться – прямо сейчас! – сказал я.

Мои сотрудники начали звонить, рассылать письма, твиты и SMS. В течение часа
150 человек молились о быстрейшем разрешении моих проблем. Я позвонил
своим друзьям и сторонникам, которые могли как-то повлиять на ситуацию,
родственникам и соседям и даже своим бывшим одноклассникам из Госдепа.

Через три часа мне позвонили из американского посольства в Мехико.

– Это чудо, но у вас все в порядке, – сказал чиновник. – Расследование
завершено. Вы можете получить новую визу завтра утром.

Такова, друзья мои, сила веры в действии. Она может сдвинуть горы, и она
смогла вытащить Ника из Мехико!

Действие в духе веры

Ко мне очень часто обращаются за советом и помощью. Столкнувшись с
проблемой, многие знают, что делать, но боятся осуществить перемены или
сделать первый шаг. Возможно, вам тоже нелегко, и вы чувствуете себя



беспомощным, напуганным, парализованным страхом, неуверенным и
неспособным действовать.

Я это понимаю. Сам прошел через это. Когда подростки и молодые люди говорят
мне, что их избивают, что они чувствуют себя потерянными и одинокими, что они
страшатся жизни из-за инвалидности, болезни или деструктивных зависимостей,
я прекрасно их понимаю.

Мои физические проблемы очевидны, но я живу в радости, несмотря ни на что.
Меня часто спрашивают, как мне удается сохранить позитивный настрой, где я
беру силы. И я всегда отвечаю:

– Я молюсь о Господней помощи и воплощаю свою веру в действие.

У меня есть вера. Я верю в то, чему нет материальных доказательств – в то, чего
я не могу увидеть, почувствовать, коснуться или услышать. У меня есть Бог. Хотя
я не могу Его увидеть или коснуться Его, я верю, что Он создал меня для
великой цели, и верю, что, воплотив мою веру и убеждения в действия, я
исполню свое предназначение.

Всегда ли я получаю то, чего хочу? Нет! Но я всегда получаю то, чего хочет Бог.
То же самое относится и к вам, христианин вы или нет. Вера – не абстракция и
требует поступков. Вы можете верить в свои мечты, но вы должны действовать,
чтобы они осуществились. Вы можете верить в свои таланты и способности, но,
если вы не будете развивать их и пользоваться ими, какой в них прок? Вы
можете верить в то, что вы – хороший и заботливый, но если не станете
относиться к другим с любовью и заботой, то как докажете свои качества?

У вас есть выбор. Вы можете верить или не верить. Но если вы верите – неважно,
во что, вы должны действовать. Иначе зачем нужна такая вера? У вас могут быть
проблемы в карьере, личных отношениях, в здоровье. Может, к вам относятся
несправедливо, вас мучают и дискриминируют. Все, что случается с вами,
определит вас и вашу жизнь – если только вы не наберетесь смелости
действовать и стать хозяином своей жизни. Вы можете верить в свои таланты. В
то, что можете дарить любовь. Что способны преодолеть болезнь или
инвалидность. Но одна лишь вера никогда еще ничего не меняла к лучшему.

Вы должны обратить веру в действие.



Если вы верите в то, что можете изменить свою жизнь к лучшему, оставить
добрый след в жизни своего города, страны или мира, действуйте. Если вы
думаете, что у вас есть гениальная идея для нового бизнеса, вам нужно
вкладывать время, деньги и таланты в его развитие. Иначе какой смысл в идее?
Если вы нашли человека, с которым хотите провести остаток жизни, начинайте
действовать. Что вы теряете?

Вера в действии всегда вознаграждается

Вера и убеждения – вещь прекрасная, но жизнь измеряется действиями, которые
вы предпринимаете, основываясь на них. Я построил свою жизнь на убеждении в
том, что способен вдохновлять и вселять надежду в людей. Я верю, что Бог
привел меня на эту землю, чтобы любить, вдохновлять и поддерживать других
людей и помогать тем, кто готов принять Иисуса Христа как своего Бога и
Спасителя. Я верю в то, что никогда не смог бы заслужить небеса, если б не
принял от Христа дар прощения грехов. Но пройти сквозь Жемчужные Врата
нелегко. Нужно помочь другим измениться под силой Духа Святого, сродниться
с Иисусом Христом и устремиться к великой небесной награде.

То, что я родился без рук и ног, – не Божья кара. Теперь я это знаю. Я понял, что
«инвалидность» лишь даровала мне возможность служить Его цели, стать
проповедником и евангелистом. Многие считают отсутствие конечностей
страшным несчастьем. Но Бог использовал мое состояние, чтобы привлечь
внимание людей ко мне и к другим инвалидам. И я получил возможность
вдохновлять и поддерживать людей, неся им веру, надежду и любовь.

В Библии Иаков говорит, что доказательство веры – это действия, а не слова. «Но
скажет кто-нибудь: «ты имеешь веру, а я имею дела»: покажи мне веру твою без
дел твоих, а я покажу тебе веру мою из дел моих» (Иакова 2:18).

Говорят, что действия для нашей веры и убеждений то же самое, что тело для
духа. Тело – это вместилище духа, доказательство его существования. Точно так
же и действия – это доказательство веры и убеждения. Вы наверняка слышали
выражение «подкреплять слова делами». Ваши родные, друзья, учителя,
начальники, коллеги, покупатели и клиенты ожидают, что вы будете



действовать и жить в соответствии с вашими убеждениями. Если б это было не
так, то они не обратились бы к вам. Какой в этом смысл?

Нас судят не по словам, но по делам. Если вы утверждаете, что вы – хорошая
жена и мать, то иногда вы ставите семейные интересы выше собственных. Если
вы считаете, что ваша цель – делиться талантами с миром, то вас будут
оценивать по вашим работам, а не по рассказам о них. Вы должны подкреплять
слова делами, иначе вам никто не поверит. Все хотят, чтобы слова совпадали с
делами. Если это не так, то нет ни гармонии, ни удовлетворения.

Как христианин, я считаю, что главный судья нашей жизни – Бог. Библия учит
нас, что суждение Бога основывается на наших действиях, а не на словах. В
Откровении говорится: «И увидел я мертвых, малых и великих, стоящих пред
Богом, и книги раскрыты были, и иная книга раскрыта, которая есть книга
жизни; и судимы были мертвые по написанному в книгах, сообразно с делами
своими» (Откр. 20:12). Путешествуя по миру и наставляя людей любить друг
друга и любить Бога, я действую согласно своим убеждениям. Я исполняю свою
цель. Я верю, что создан именно для этого. Когда вы действуете согласно своим
убеждениям и претворяете свою веру в действие, ваша жизнь исполняется
гармонии. Не опускайте руки, если не испытываете абсолютной уверенности в
своей цели и в том, как действовать ради ее достижения. Мне приходилось
бороться. Я до сих пор борюсь. И вам предстоит то же самое. Я терплю неудачи.
Я далек от совершенства. Но дела всегда приносят плоды – и это результат
глубины истинной убежденности в истине. Истина – вот что делает нас
свободными, а не цель. Я обрел свою цель, потому что искал истину.

Я до сих пор борюсь. И вам предстоит то же самое. Я терплю неудачи. Я далек от
совершенства. Но дела всегда приносят плоды – и это результат глубины
истинной убежденности в истине. Истина – вот что делает нас свободными, а не
цель.

Трудно обрести цель или увидеть что-то хорошее в трудностях, но таков наш
путь. Почему мы должны идти по этому пути? Почему бы вертолету не подобрать
нас и не опустить у финишной черты? Потому что в трудные времена вы
большему учитесь, обретаете более сильную веру, больше любите Бога и больше
любите ближнего своего. Это путь веры, который начинается с любви и любовью
кончается.



Фредерик Дуглас[1 - Фредерик Дуглас (наст. имя – Фредерик Огастес Вашингтон
Бейли, 1818–1895) – писатель, просветитель и оратор. Один из известнейших
борцов за права чернокожего населения Америки.] сказал: «Не было бы борьбы –
не было бы и прогресса». Ваша личность формируется под воздействием
проблем, с которыми вы сталкиваетесь и которые преодолеваете. Ваша смелость
растет по мере того, как вы побеждаете свои страхи. Жизненный опыт
укрепляет вашу силу и вашу веру.

Моя вера в действии

Снова и снова убеждаюсь в том, что, когда мы просим о Божьей помощи, а потом
начинаем действовать, зная, что Он смотрит на нас, нам нечего бояться. Этому
учили меня родители – учили тем, как просто живут день за днем. Они для меня
– лучший пример веры в действии.

Я вошел в эту жизнь инвалидом, но мне очень повезло. Со мной всегда были мои
родители. Они не баловали меня. Они наказывали меня, когда это было нужно, и
позволяли совершать ошибки. Но самое главное – они всегда были для меня
образцами для подражания.

Я был их первым ребенком – и большой неожиданностью. Врачи брали анализы,
но ничего необычного не замечали. Никто не знал, что я появлюсь на свет без
рук и ног. Моя мама сама была опытной медсестрой, присутствовала при сотнях
родов и во время беременности была очень осторожна.

Не стоит и говорить, что мое состояние глубоко поразило и мать, и отца. Они
были истинными христианами. Мой отец был пастором. Родители молились, пока
меня обследовали врачи.

Как и все младенцы, я появился на свет без инструкции по применению. Но мои
родители были бы признательны за любой совет. Они не знали других
родителей, которым пришлось бы воспитывать ребенка без конечностей в мире,
рассчитанном на людей, «укомплектованных» полностью.



Сначала они были очень расстроены, и это понятно. Гнев, чувство вины, страх,
депрессия, отчаяние – первые недели моей жизни их терзали все эти эмоции.
Было пролито немало слез. Они горевали о том идеальном ребенке, о котором
мечтали, но которого не получили. Они горевали, потому что моя будущая жизнь
представлялась им очень трудной.

Родители и не подозревали о том, какой план есть у Бога на мой счет.
Оправившись от первоначального шока, они решили положиться на Бога и
воплотить свою веру в действии. Они перестали гадать, почему Бог дал им
такого ребенка. Они приняли Его план и стали воспитывать меня в меру своих
сил, даря мне свою любовь день за днем.

Ребенок, созданный для определенной цели

Мои родители искали помощи в Австралии, Канаде, США и других странах мира.
Они так и не узнали, почему я родился таким, хотя медики предлагали разные
теории. Через несколько лет родился мой брат Аарон, потом сестра Мишель –
совершенно нормальные, так что о генетическом дефекте говорить не
приходилось.

Через какое-то время родители перестали думать о том, почему я родился
таким. Гораздо больше их волновало то, как я буду жить. Как мне научиться
двигаться без ног? Как я смогу позаботиться о себе? Как буду ходить в школу?
Как жить во взрослой жизни? Меня же все это не волновало. Я не представлял,
что мое тело не такое, каким должно быть. Я считал, что люди смотрят на меня,
потому что я им нравлюсь. Я был уверен, что неуязвим и неудержим. Мои бедные
родители хватались за голову, когда я сваливался с дивана на пол, с сидений
автомобиля и пытался ползать.

Можете представить, что они почувствовали, увидев, как я скатываюсь на
скейтборде с крутого склона! Смотри, мамочка, я еду без рук! Родители
пытались найти мне инвалидные кресла и другие приспособления – я же упорно
тренировался. Кожа на лбу у меня стала такой же толстой, как у других людей
на пятках – я поднимался, упираясь лбом в стены, мебель и другие предметы.



К ужасу несведущих наблюдателей, я плюхался в бассейны и озера – я
обнаружил, что могу плавать и с удовольствием барахтался в воде, используя
мою крохотную ступню. Этот небольшой придаток оказался бесценным
подарком – особенно после операции по разделению двух сросшихся пальцев,
что позволило мне пользоваться ими с удивительной гибкостью. С появлением
мобильных телефонов и ноутбуков я смог печатать этой ступней разные тексты,
и это стало для меня настоящим счастьем.

Я учился сосредоточиваться на решениях, а не на проблемах, на делании, а не
на препятствиях к действию. Я обнаружил, что мое решение имело эффект
снежного кома. Чем больше проблем я решал, тем легче мне все давалось.
Говорят, вселенная поощряет действия, и мой пример – убедительное тому
доказательство.

Чем больше проблем я решал, тем легче мне все давалось. Говорят, вселенная
поощряет действия, и мой пример – убедительное тому доказательство.

День за днем Бог открывал мне свои планы. Если вы обратитесь к Господу и
будете действовать с верой, то ваши страхи и сомнения тоже исчезнут.
Работайте над решениями, пользуйтесь моментом и верьте в то, что Бог покажет
вам путь.

Конечно, проблемы и разочарования неизбежны. Это часть жизни. Но когда вы
приведете свою веру в действие, то станете неудержимы. Препятствия
превратятся в возможности для развития и роста. Если честно, я сам не всегда
радуюсь проблемам. Иногда мне хочется спросить у Бога: «Неужели мне еще
недостаточно?!» Но снова и снова я убеждаюсь в том, что проблемы меня учат. И
я могу преодолеть все, сколь бы трудным это ни казалось на первый взгляд.

У меня было столько возможностей учиться, что к сегодняшнему дню я должен
был бы превратиться в хозяина вселенной. Как вы уже понимаете, главные мои
трудности остались в подростковом возрасте, когда все мы пытаемся
разобраться, кто мы есть и как будем жить в этом мире.

Хотя у меня было много друзей и в школе я был довольно популярен, были и
такие, кто мучил меня. Мне не раз доводилось слышать жестокие, едкие



замечания в свой адрес. Несмотря на врожденный оптимизм и твердость духа, я
начал понимать, что никогда не смогу стать таким, как все, делать то, что могут
делать другие, нормальные люди.

Я пытался шутить над тем, что у меня нет конечностей, но мне становилось все
тяжелее думать, что я стану бременем для тех, кто меня любит. Ведь я никогда
не смогу заботиться о себе! У меня был и другой страх: я никогда не женюсь и
не смогу завести семью, потому что ни одной женщине не нужен муж,
неспособный ее обнять, защитить и приласкать своих детей.

Переходный возраст дался мне нелегко. Мои мысли были мрачны. Я не понимал,
почему Господь создал меня таким несчастным и одиноким. Не наказывает ли
Он меня, да и знает ли вообще о моем существовании? Может, я – ошибка?
Может ли Господь, который любит всех своих детей, быть столь жесток?

Между 8 и 10 годами эти мысли повергали меня в отчаяние. Я даже подумывал о
самоубийстве. Я думал, не стоит ли мне спрыгнуть с высокого обрыва или
утопиться в ванне – родители спокойно оставляли меня одного, потому что
знали, что я умею плавать.

В 10 лет я совершил попытку самоубийства. Пару раз попытался перевернуться в
ванной и погрузиться в воду, но… не сумел. Меня остановила мысль о том, какое
горе причиню своим близким. Я понял, что родители до конца жизни будут
терзаться чувством вины. Я не мог так с ними поступить.

В тот момент я не понимал, что жизнь моя имеет смысл. Если я не смогу
заботиться о себе и не узнаю женской любви, то зачем я вообще живу? Я боялся,
что проживу свою жизнь одиноким и несчастным, стану обузой для моих родных.
Юношеское отчаяние стало результатом отсутствия веры в самого себя, в цель
собственной жизни и в Творца. Я не видел перед собой пути, не верил, что смогу
прожить целеустремленную и гармоничную жизнь. Бог не исполнял моих просьб
о чуде – Он не даровал мне ни рук, ни ног. И я утратил веру в Него.

Может, вы переживаете трудный момент прямо сейчас. Если это так, то поймите,
насколько я был неправ и насколько ограничивало меня отсутствие веры. Я
забыл, что Бог не совершает ошибок, что у Него есть план для каждого из нас.



Возможно, с вами было то же самое. Может, вы переживаете трудный момент
прямо сейчас. Если это так, то поймите, насколько я был неправ и насколько
ограничивало меня отсутствие веры. Я забыл, что Бог не совершает ошибок, что
у Него есть план для каждого из нас.

В последующие годы Его план постепенно открылся мне, и моя жизнь сложилась
так, как я и мечтать не мог. Родители всячески поддерживали мое стремление
общаться с одноклассниками. Большинство сверстников относилось ко мне
очень хорошо. Я обнаружил, что мой пример их вдохновляет. Некоторым я даже
казался забавным! Их отношение подтолкнуло меня к выступлениям перед
студентами и церковными прихожанами. Позитивная реакция на мои
выступления открыла мне глаза. Со временем я понял, что моя задача –
вдохновлять людей на то, чтобы они преодолевали свои жизненные трудности и
приближались к Богу, если захотят этого.

Я начал верить в собственную ценность. Моя вера в Бога крепла с каждым днем.
Когда я претворил веру в действие и начал выступать с лекциями как
евангелист, моя жизнь стала радостной и удивительно гармоничной. Я увидел
мир, познакомился с миллионами людей – а теперь и с вами!

Доказательств не требуется

Мы не можем знать, что Бог уготовил нам. Вот почему вы не должны верить в то,
что страх – это ваша судьба, что, упав, вам никогда больше не подняться. Вы
должны верить в себя, свою цель, Божественный промысел. И тогда страх и
неуверенность останутся в прошлом. Вы поверите в то, что найдете свой путь.
Может, сейчас вы даже не представляете, что ждет вас впереди, но лучше
действовать и жить, чем просто плыть по течению.

Если у вас есть вера, вам не нужны доказательства – вы просто живете в духе
своей веры. Вам не нужны все ответы, вам нужны правильные вопросы. Никто не
знает, что ждет его в будущем. Чаще всего Божественный промысел нам
недоступен. Мы даже не можем помыслить о том, что нам уготовано. 10-летним
мальчиком я не верил, что в следующие 10 лет Господь пошлет меня в
путешествие по миру, что я буду говорить с миллионами людей, вдохновлять их
и открывать им путь к Иисусу Христу. Я и помыслить не мог о том, что в один



прекрасный день найду любовь, которая будет равна и даже превзойдет любовь
моих близких. Я не знал, что рядом со мной окажется интеллигентная, духовная,
бесстрашная и прекрасная молодая женщина, которая станет моей женой.
Отчаявшийся мальчик стал мужчиной. Я знаю, кто я такой. И я иду по жизни,
зная, что Бог на моей стороне. Моя жизнь исполнена смыслом и любовью.
Свободен ли я от страхов и волнений? Наполнен ли каждый мой день радостью и
цветами? Конечно, нет. Так не бывает. Но я благодарен Господу за каждый
момент моей жизни, благодарен за возможность идти уготованным Им путем.
Мы с вами пришли в этот мир не просто так. Я открыл свою цель, и вы должны
найти свою. Мой пример убеждает вас в том, что такая цель существует – и
откроется вам.

Вам не нужны все ответы, вам нужны правильные вопросы.

Верить и добиваться

Поверив в то, что обязательно найдете смысл жизни, и начав двигаться к этой
цели, вы, как и я, обнаружите, что план Господа для вас гораздо грандиознее,
чем вы можете представить. Я, например, никогда не обрету ни рук, ни ног, но
зато смогу сотворить чудо для кого-то другого. Мой опыт, мое отчаяние и даже
мои попытки самоубийства вдохновляют на борьбу других людей.

Я могу стать чудом, которое откроет вам глаза, вдохновит вас, вселит смелость в
ваше сердце, убедит вас в том, что вы – любимы, и подтолкнет вас вперед, к
вашей цели.

Любовь приводит веру в действие

Веру приводит в действие любовь. Я так сильно люблю вас, что мне хочется
служить вам, помогать вам, вдохновлять вас и поддерживать. Все связано с
любовью. Мы можем любить безгранично, и нам нужно пробудить эту любовь –



не только для того, чтобы исполнить свою цель, но и чтобы увидеть, как весь
мир начинает служить этой высокой цели. Если ваш путь начнется и закончится
любовью, то я хочу стать частью этой божественной любви, которая проведет
вас по этому пути.

Апостол Павел сказал: «Если я говорю языками человеческими и ангельскими, а
любви не имею, то я – медь звенящая или кимвал звучащий. Если имею дар
пророчества, и знаю все тайны, и имею всякое познание и всю веру, так что могу
и горы переставлять, а не имею любви, – то я ничто. И, если я раздам все имение
мое и отдам тело мое на сожжение, а любви не имею, нет мне в том никакой
пользы».

В мире, который часто кажется жестоким, мы часто забываем о том, что Бог
любит нас. Он послал Сына Своего умереть за нас. Он всегда рядом с нами.
Познав силу Господа, вам нужно всего лишь полюбить Его и всех ближних своих.
Иногда вы можете об этом позабыть.

Я знаю, со мной это было. Однако я обнаружил, что в моменты, когда сильнее
всего сомневался в Господнем промысле, когда пытался понять, что должен
сделать, чтобы исполнить Его волю, Он всегда приводил кого-то и делал нечто
такое, что открывало мне смысл жизни. И примером тому может служить мое
общение с Фелипе Камироагой.

Вместе с Каролиной де Морас Фелипе вел ток-шоу «Доброго утра всем!», столь
же популярное в Чили, как шоу Опры Уинфри в США. Шоу имело колоссальный
рейтинг, транслировалось по государственному телевидению. В сентябре 2011
года меня пригласили в нем выступить. Планировалось, что интервью займет 20
минут – довольно много для гостя, особенно в присутствии переводчика. Но
наше общение с Фелипе и Каролиной продлилось 40 минут! Я рассказал о моей
вере, о том, как я привожу ее в действие, выступая перед людьми. Фелипе
чрезвычайно заинтересовался моим рассказом.

Я знал, что он – самый желанный в Чили холостяк, а его любовная жизнь не
сходит со страниц светской хроники. Однако во время интервью он задавал
серьезные вопросы. Он спросил меня, как я познал Бога.

Я ответил, что это требует веры, т. е. готовности поверить в то, что не имеет
физического доказательства. Иисус – это путь на небеса и в жизнь вечную. Я



признался Каролине и Фелипе в том, что я – человек жадный. 90 лет на этой
планете мне недостаточно. Я хочу жить на небесах вечно.

– Но есть нечто лучшее, чем жизнь на небесах, и это – возможность взять с собой
хотя бы еще одного человека, – сказал я. – Вот почему я обрел силу. В моем
шкафу стоит пара башмаков, потому что я верю в чудеса. Но нет большего чуда,
чем видеть, как человек обращается к Богу. Молитесь о вере, и Бог когда-нибудь
поможет вам.

Пока я говорил, меня окутала волна благодарности. Я был благодарен за то, что
мне предоставили возможность открыто выразить свою веру и рассказать о ней
в телешоу. Я заметил, что мои слова вызвали на глазах Фелипе слезы. Каролина
тоже слушала меня очень внимательно.

Когда меня спросили, есть ли предел у моей веры, ответил так:

– Я не считаю, что в мире нет ничего невозможного. Но у моей радости и моего
внутреннего покоя границ нет, что бы со мной ни происходило. Мне бы хотелось
сказать людям: «Любите Бога – и все будет хорошо». Но люди не перестанут
страдать. Они будут болеть, испытывать финансовые трудности, расставаться с
любимыми и терять близких. Трагедии случаются в жизни каждого, и я верю, что
они даны нам, чтобы мы учились. Надеюсь, что страдающие увидят мою
радостную жизнь и подумают: «Если уж Ник без рук и ног благодарен жизни, то
и я буду благодарен за сегодняшний день и буду жить в полной мере!»

Каролине и Фелипе я рассказал, что несколькими месяцами раньше пережил
непростой период (я расскажу об этом позже).

– Я всегда знал, что Бог со мной, но порой Он ставит меня в тупик. Трудно понять
его, когда идешь по долине. Просто запомните: «В этой долине я научусь чему-
то новому, чего не знал раньше. Сегодня я таков, каков есть, потому что прошел
через многое». Порой события могут поставить в тупик. Иногда остается только
дивиться тому, что это – часть Господнего плана. Даже самые мрачные периоды
жизни можно пережить с помощью веры. Нужно только знать, что каждый твой
день, каждый вдох и каждое мгновение – это подарок от Бога. И нужно быть
благодарным за это. Самая большая опасность – это мысль о том, что Бог тебе не
нужен.



Говоря, я не переставал изумляться тому, что никто не пытался показать
ведущим, что пора кончать интервью, благодарить и отправлять меня со студии.
Фелипе достал футбольный мяч и попросил меня продемонстрировать мои
футбольные навыки мирового класса. Как вы можете догадаться, набор приемов
у меня ограничивается ударами головой и подрезками.

К моему изумлению, они показали целиком мое музыкальное видео, которое
появилось только что. Когда пришла пора прощаться, я минут пять благодарил
Фелипе, Каролину и их зрителей. Помолился за них и попросил Дух Святой
снизойти на всех, коснуться их сердец, придать им сил, вселить в их души
покой. Я молился, чтобы все люди узнали: Бог их любит, у Бога есть план для
них, Бог всегда будет с ними. Просил Иисуса помочь людям обрести веру и
уверовать в Него.

Трагедии случаются в жизни каждого… они даны нам, чтобы мы учились.

Я продолжал ждать, что кто-то стащит меня со сцены, но не тут-то было.
Серьезно! Я получил столько эфирного времени, что мне стало казаться: студию
оккупировали мои родственники, родители, кузены и троюродные братья,
связали режиссера и установили полный контроль над камерами. Позже узнал,
что режиссер этого шоу – убежденный христианин и большой мой поклонник. Он
приказал не прерывать эфир. Когда мы встретились, на глазах у этого человека
были слезы. Он искренне поблагодарил меня. А позже мне сообщили, что
программа никогда еще не получала столь мощной и позитивной обратной
связи. Зрители благодарили канал за возможность познакомиться со мной.

Направляемый верой

Мое выступление в шоу Фелипе и Каролины оказало на меня такое действие, что
я не мог успокоиться и в отеле. Включил музыку и рассеянно рыскал по
Интернету. Зазвонил телефон. Это была моя переводчица с телевидения.

– У нас несчастье! – сказала она.



Я включил телевизор. В экстренном выпуске новостей показывали фотографии
Фелипе. Я достаточно знал испанский, чтобы понять: самолет, на котором летел
Фелипе и еще несколько сотрудников телеканала, потерпел крушение.

Началась поисково-спасательная операция. Катастрофа произошла у островов
Хуана Фернандеса, в сотнях миль от побережья Чили. Поэтому новости были
скудными. Никто не знал, удалось ли кому-нибудь спастись. Фелипе и еще
четыре сотрудника телевидения отправились делать репортаж о
восстановительных работах после землетрясения и цунами, случившихся в
феврале 2010 года. В новостях сообщали о том, что самолет чилийских ВВС
дважды пытался приземлиться на острове, а потом разбился. Погодные условия
были ужасными. Багаж и обломки нашли в океане, неподалеку от взлетно-
посадочной полосы.

Мне было плохо. Я провел в обществе Фелипе всего несколько часов, но его
слова о вере глубоко меня тронули. Он был искренне взволнован, когда я
заговорил о том, что одной лишь долгой жизни на земле мне мало, что мечтаю о
вечной жизни с Господом. Его вопросы, выражение лица показали мне, что этот
человек хочет вести жизнь более осмысленную и духовную. Я не мог не думать и
о страданиях родных и близких Фелипе и его коллег. Я молился за них. Было
трудно сосредоточиться на чем-то другом, но у меня уже был жесткий график:
на следующий день мне предстояло выступить перед 5-тысячной аудиторией, и
я начал готовиться, несмотря на трагедию.

Журналисты окрестили наше шоу «последним интервью Фелипе». Все станции
передавали его снова и снова – когда не шли репортажи о спасательной
операции. Время шло, но сообщений о выживших не поступало. Сначала нашли
только обломки. Потом стали находить тела – но опознать никого еще не
удалось.

В тот же день мне позвонили с телевидения – узнать, не хочу ли я в прямом
эфире помолиться за пассажиров самолета, их родных, друзей и коллег. Я
согласился, но спросил: можно ли давать им надежду и одновременно
оплакивать погибших? Мы так и не знали, удалось ли кому-нибудь спастись.

Конец ознакомительного фрагмента.



notes

Примечания

1

Фредерик Дуглас (наст. имя – Фредерик Огастес Вашингтон Бейли, 1818–1895) –
писатель, просветитель и оратор. Один из известнейших борцов за права
чернокожего населения Америки.
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